

Juntos por la Justicia: Nuestra Acción Colectiva por Cuba

NOTA DE PORTADA

Esta declaración ha sido elaborada por el Foro de Cuba en consulta con los Foros de Canadá y América del Norte, así como con FESUR, el Foro de América del Sur de ACT. El tema principal abordado en esta declaración es un llamado a la acción urgente para apoyar a Cuba en la superación de desafíos sin precedentes que enfrenta en la actualidad.

TEMA

El Foro Cuba de la Alianza ACT, que incluye al Consejo de Iglesias de Cuba y el Centro Cristiano para la Reflexión y el Diálogo-Cuba, hace un llamado a la Alianza ACT para que aumente los esfuerzos de incidencia e implemente una respuesta humanitaria sólida para Cuba. El foro destaca el severo impacto de la política de Estados Unidos hacia Cuba, calificando el bloqueo como una violación de los derechos humanos y un acto de guerra económica que obstaculiza el desarrollo de Cuba y el logro de los Objetivos de Desarrollo Sostenible de la ONU.

DECLARACIÓN

Juntos por la Justicia: Nuestra Acción Colectiva por Cuba

Hoy en día, millones de cubanos sufren graves dificultades sin precedentes debido a las sanciones económicas y a las múltiples crisis mundiales y nacionales. Esta solicitud de ayuda en la Asamblea General de ACT 2024 es un esfuerzo vital del Foro de Cuba para movilizar la defensa colectiva y los recursos para aliviar su sufrimiento.

El lema de la Asamblea de ACT 2024, "Juntos por la Justicia", es un poderoso llamado a transformar nuestro compromiso con la justicia de palabras a acciones concretas. La crisis humanitaria en Cuba, impulsada por el bloqueo económico de larga data de Estados Unidos y empeorada por las recientes interrupciones económicas mundiales, las políticas públicas fallidas y los desastres naturales intensificados por el cambio climático, es un claro ejemplo de injusticia que requiere urgentemente nuestra respuesta colectiva.

Consideramos que el bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por los Estados Unidos contra Cuba constituye una violación de los derechos humanos del pueblo cubano. Este bloqueo puede ser visto como un acto de guerra económica, que obstruye gravemente el desarrollo de Cuba y obstaculiza la capacidad del país para alcanzar plenamente los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) de las Naciones Unidas. La inclusión de Cuba en la lista de Estados Unidos de Estados Patrocinadores del Terrorismo agrava aún más estos desafíos aislando a la nación tanto económica como diplomáticamente. Esta injusta designación restringe el acceso de Cuba a los mercados internacionales y a los recursos financieros, profundizando la crisis humanitaria en la isla.

Los efectos combinados de las políticas fallidas de Estados Unidos, las políticas nacionales y otros factores han creado condiciones humanitarias desesperadas en la isla: una escasez significativa de alimentos, medicinas y bienes esenciales, con una inflación galopante, lo que hace que las necesidades básicas sean inasequibles para la mayoría de los cubanos. La escasez de energía ha provocado apagones prolongados, lo que dificulta enormemente la vida cotidiana. La falta de acceso a alimentos vitales y suministros médicos ha puesto en peligro vidas y ha contribuido a un éxodo masivo de cubanos. Además, la crisis socioeconómica ha ampliado las desigualdades, ha aumentado la pobreza y ha alimentado la violencia, en particular contra las mujeres y los grupos marginados.

A pesar de estos desafíos, el Foro ACT Cuba y sus socios continúan trabajando en la justicia de género, la seguridad alimentaria, la protección del medio ambiente, los medios de vida, la salud y la respuesta a emergencias. Sin embargo, la magnitud de la crisis supera con creces los recursos disponibles, lo que requiere urgente solidaridad y apoyo internacionales para aliviar el sufrimiento del pueblo cubano.

A la luz de esto, como miembros reunidos en la Asamblea General de ACT 2024 expresamos nuestra plena solidaridad con el pueblo Cubano, abogar por una política exterior justa de los Estados Unidos hacia Cuba y movilizar recursos para la ayuda humanitaria.

Los desafíos que enfrenta Cuba son inmensos, pero con los esfuerzos colectivos de ACT, podemos ayudar a mantener vivos a los cubanos vulnerables, restaurar la esperanza, la dignidad y la posibilidad de un futuro mejor para todos. Ahora es el momento de ACTUAR.

Compromisos y Recomendaciones

Por todas estas razones, nosotros, como Alianza ACT, nos comprometemos a:

- **Usar nuestra influencia con el gobierno de los Estados Unidos** para alentar el levantamiento inmediato del bloqueo económico, comercial y financiero, así como todas las demás medidas coercitivas unilaterales impuestas por los EE. UU., al menos a los niveles durante la segunda administración Obama.
- **Instar a la próxima administración estadounidense a eliminar a Cuba de la lista de Estados Patrocinadores del Terrorismo.**
- **Explorar vías para apoyar las iniciativas de desarrollo sostenible en Cuba**, como la promoción de la seguridad alimentaria, el fortalecimiento de los sistemas de salud y la mejora de la resiliencia de la comunidad ante los desastres relacionados con el clima.
- **Apoyar financieramente como miembros un proceso serio de fortalecimiento de las capacidades de promoción** para el Foro de Cuba.

La asamblea se ha declarado de acuerdo con las opiniones expresadas en esta declaración.

Una mayoría de la asamblea se ha declarado de acuerdo con las opiniones expresadas en esta declaración. Aunque muchos miembros de ACT están de acuerdo con la declaración pública, hay miembros que han expresado perspectivas diferentes sobre el contenido o el tono. Su decisión refleja la diversidad de puntos de vista dentro de nuestra alianza, y respetamos su elección de abstenerse o votar en contra. Como siempre, valoramos el diálogo colectivo y fomentamos la continuación de las discusiones sobre el tema en cuestión, reconociendo la fortaleza de nuestra unidad en la diversidad.